

岡 谷

# 九条の会

2006・6・10

事務局 岡谷市長地片間町 2-5-5  
TEL, FAX 0266-28-9230

ニュース No.11

風かおる しなののくにの 水のよろしさ 山頭火

日々緑がましていきます。その信濃の自然のさわやかさとうらはらに、教育基本法改定と国民投票法の2法案の審議が日程に上り、改憲の動きが具体化してきました。改憲派は自信に満ちあふれて、教育基本法の改定は憲法改定と一体だ、と本音を公言するようになってきました。底深い「改憲潮流」を断ち切るために、一人一人が己の力量を発揮する時がきたようです。

## 活動・行事の報告

### 5月3日 浅井基文講演会 諏訪市文化センター

予定された小ホールが一杯となり、急遽大ホールに移動しての講演会。詳細なレジメにより、「力による」平和観に固執して世界を混迷におとしめているアメリカにたいして、第9条を持つ日本が、「力によらない」平和観を徹底して貫くことにより、国際民主主義の実現は可能になる——と柔らかい口調で話された。岡谷からの参加者75名。

### 6月3日 「戦争体験を聞く」集い

藤森弘国さん（一新兵として）八幡光子さん（東京大空襲の下で）渡辺基二さん（満蒙開拓義勇軍の一員となって）の三人の方からお話を聞き、いろいろな思いを語り合い、その後、今後の会の進め方について話し合った。

- ~~~~~
- ◎ 岡谷区憲法九条を守る会では、4月22日 結成一周年記念総会を、岡谷区公会所で開き、署名が700筆を超えた（目標は全有権者2800人の過半数1400筆）と報告があり、新会長に、中沢康人さんが選出されました。6月25日に松代方面バス学習旅行。
  - ◎ しもすわ九条の会では、6月6日現在、署名が7300筆を超え（目標10,000筆）呼びかけ人は294人になったと報告がありました。

## 新聞意見広告

諏訪地区九条の輪では、8月15日 地元紙に、「憲法九条を守れ」の意見広告をのせます。一口1000円で、多くの志あるかたの応募を期待しています。（詳しくは別紙チラシを参考にして下さい）会員はもとより、家族、隣人、志ある方々に呼びかけて、一人でも多くの人に参加していただけますようにご尽力ください。

申し込みは、同封の郵便振替用紙を使用してください。何かの機会に、事務局員に直接手渡していただいても結構です。氏名をはっきりとおかきください。申し込み締め切りは7月25日ですが、お早めにお願います。

## 今後の予定

### 7月1日(土) 結成1周年記念総会

諏訪湖ハイツ 大会議室 13:00~15:30

みんなで歌おう(1) (はと合唱団)

- 1 開会のことば
- 2 代表者挨拶 講師紹介

記念講演 窪島誠一郎 「無言館」のこと 100分

講師は、「無言館」「信濃デッサン館」館主 「憲法9条を守る県民過半数署名をすすめる会」呼びかけ人。著書に「父への手紙」「無言館への旅」など多数。

(聴講は無料ですが、できましたら応分のカンパをお願いします。)

- 総会
- 3 みんなで歌おう(2) (武居光宏アンサンブル)
  - 4 経過報告 会計報告
  - 5 今後の予定と運動の進め方  
(会の財政がきわめて苦しいため、現在500円の会費を1000円に値上げする件を提案したいと思います。)
  - 6 大会のまとめと決議

### 8月6日(日) 原爆記念日行事 (案)

世界平和祈念岡谷市民太鼓と平和の集い

朝 7:40 小井川小学校 玄関前小公園 集合 7:50 平和の火点火  
8:15 ダイ・イン 8:16 平和宣言 平和太鼓打ちならし 他

#### 身近な愛から静かに始めよ

鈴木宗男(衆議院議員・新党大地)「論座」7月号より

愛国心は個々人がもつことであり、教育基本法を改正して、愛国心についての規定を設けることに私は反対だ。国旗、国歌の問題について、天皇陛下が「強制になるということではないことが望ましい」(2004年10月28日)とおっしゃられたことに日本の英知がある。愛国心も法律で強制される性質の問題ではない。

また、現行憲法が規定する平和主義を政策の上でも担保することが重要だ。小手先の無定見な対米協調政策から、現政権は自衛隊をイラクの多国籍軍に派遣したが、日本人と日本国家の防衛に直接関係しない問題について、安易に自衛隊を派遣するような政府の下では、愛国心は育ちにくい。現行憲法の規定を遵守し、自衛隊の海外派遣は、緊急事態が発生した場合の在留邦人の避難、国連の平和維持活動(PKO)、災害復興に限定されるべきだ。イラクから自衛隊をただちに撤収することを毅然と主張することも、真の愛国心の発露である、